



Se siente la presión electoral

La reforma electoral aún no nace, pero cómo estresa. Mientras Claudia Sheinbaum pide calma y anuncia que la enviará la próxima semana, Ricardo Monreal admite que todavía no hay acuerdos con el PT ni con el Verde para alcanzar la mayoría calificada. Manuel Velasco, por su parte, dice que ni siquiera conoce el documento final y que siguen "en las últimas horas" de negociación. La tensión se siente. Y es que plurinominales y prerrogativas tocan intereses sensibles. Morena promete respaldar a la Presidenta, pero sin sus aliados no hay reforma.

Hambre... de continuidad

Aunque la ley establece claramente que los resultados de la revisión de la Cuenta Pública deben entregarse el 20 de febrero del año que corresponde, ni antes ni después, este año la fecha se adelantó y se realizó tres días antes de la fecha legal, lo que generó suspicacias entre los legisladores federales, que consideraron que en el marco de la renovación en la Auditoría Superior de la Federación esto parece un acto para proteger al auditor saliente, David Colmenares. Esto porque este miércoles se emite la convocatoria para la renovación de ese cargo. Este martes, Colmenares salió huyendo de los medios de comunicación, argumentando... que tenía hambre.

Si no lo leo, no existe

La presidenta Claudia Sheinbaum no quiso abrir un nuevo frente al señalar que no ve necesario investigar a Julio Scherer por su libro *Ni venganza ni perdón*, donde el exconsejero jurídico se pone creativo narrando intrigas palaciegas, su-



puestos vínculos con criminales y ese clásico buffet de acusaciones que siempre incluye corrupción, traiciones y amistades inconfesables. Mientras medio país hojea la obra distribuida en los chats en su versión pdf, la mandataria insistió en que no la leerá, practicando la elegante técnica del 'cierro un ojo, cierro el otro y nada que ver'. Mejor sugirió que deberían continuar investigando a García Luna, total ya está preso y juzgado en Estados Unidos.

Lunes sin café

Alejandro Gertz ya está en la embajada del Reino Unido y ahora resulta que será el héroe administrativo encargado de empujar el "proceso de extrañamiento" por el asilo de **Karime Macías**, acusada de fraude y corrupción con un desvío de 415 millones de pesos. Ojalá Gertz -famoso por su velocidad geológica en la FGR- logre al menos encender la impresora antes de que termine el sexenio. Porque si algo caracterizó a la actuación del exfiscal es que se mueve con la energía de un lunes sin café.

Retiro dorado

A los consejeros electorales **Claudia Zavala, Dania Ravel y Martín Faz**, que han mantenido un enfrentamiento constante con la presidenta del INE, **Guadalupe Taddei**, les queda poco más de un mes para terminar su labor en el organismo electoral. Y mientras hacen maletas, de acuerdo con cálculos de diputados federales, se preparan para embolsarse 7.5 millones de pesos, aproximadamente, cada uno, por sus prestaciones y liquidaciones por el término de su gestión. ¿Será? Habrá que esperar a ver si el INE lo confirma. Lo cierto es que a partir del 4 de abril, lo más probable es que sus asientos se queden vacíos, en lo que se resuelve la reforma electoral.